



檜原学園  
Hinohara Gakuen

# 檜小だより

檜原学園檜原小学校



3月号

令和元(2019)年度

2月28日(金)

ホームページアドレス <http://rlco.jp/hinoharasyougakkou/>

※3月2日より休校措置となりました。

## 時間について考える

校長 乙津 秀敏

草木が弥々(いよいよ)生い茂るの意といわれる弥生、3月に入ります。暦を見ると今後は啓蟄、春分、彼岸と進み4月を迎えることとなります。令和元年度も残り僅かとなりました。振り返るとあっという間の一年間だったと思う方も多いのではないのでしょうか。私自身もそのように感じております。この一年間、保護者、地域の皆様には本校の教育活動にご理解ご協力をいただきましたこと厚く御礼申し上げます。次年度も引き続きよろしくお願いいたします。

今月号は一年間の節目に当たる3月号ですので、「時間」に関するお話をさせていただきます。少々抽象的な話題となりますがお付き合いください。

毎年、3月になると私は心がうきうきしてきます。それは万物が皆目覚める季節であり、私の五感がそれらを感じとるからです。例えば紅白の梅が咲きそろい、春の香を私の元に春風に乘せて届けてくれたり、山の木々に若々しい芽が一斉に現れ始め山全体が薄緑の幕をまとったように見えたり、あるいは目で見ることができない風でさえ光って見えるような気がしてきたり・・・と、身体全体で春を感じることができるのでとても楽しい気分になるのです。皆さんはいかがでしょう？ただし、一方では心の余裕がないとこれらを全く感じることはできないのも事実です。同じ時間の流れの中に居ながら心の在り方によって感じ方が大きく違ってしまふのです。時間の流れは常に一定で、誰に対してもみな平等です。だとしたらより豊かな時間を過ごしたいと誰もが思うのではないのでしょうか。

ここで先日実施した本校の「ノーメディアの取組」に関する感想の一部を紹介させていただきます。この取組は一定期間メディア(テレビやゲーム等)にふれる時間を減らしてみよう・・・というものです。その際にどのくらい減らすかについては各自が目標を立てて取り組みました。

### <児童の感想より>

- いつも結構テレビを見ているんだなと思いました。
- 本をたくさん読めた。
- 時間が効率的に使えた。
- 読書や家族とのおしゃべりが増えてよかった。
- 前より難しいコースだったけどがんばれました。

### <保護者の感想より>

- 上手な時間の使い方ができていました。
- テレビを見る時間を自分で意識してがんばれました。
- ノーメディアの週は早寝できますね。
- 親子で会話しながら食事することができました。
- いつもよりお話しすることができました。
- これからも自分で気をつけて生活していきましょう。

これを見ると、「時間の使い方」について児童、保護者の双方から同じような感想が出ていることに気がきます。意識しないとあっという間に流れていってしまう「時間」。この取組がより豊かな時間を過ごしてもらうためのよいきっかけとなれば嬉しいのですが・・・。

今の時代は変化が激しく、10年、20年前にはなかったものが今や社会の基盤となっている、そのようなものが身の回りに多数あります。携帯電話、インターネット、各種AI、電子マネー等至る所に存在します。そして今後ますますこの動きは加速していくと言われています。そんな時代に生きていく子供たちを育むために、4月から新学習指導要領が本格実施となります。詳細は別の機会にお話しすることとしてここでは一つだけ押さえておきたいと思ひます。それは小学校の段階で大切なのは、メディアからの情報だけでなく、より多くの実体験をすることだということです。本校の特色の一つである「体験のシャワー」という取組はこのような考え方に基づいています。実体験はより深く身体に染み込み、いつの日か応用力となって表出してくるはずで、そのためにも限られた時間を有効活用するためのある種のスキルが必要となる時代になるのではないのでしょうか？もうすぐ春休みとなります。4月の進級、進学に向けて、今月も児童一人一人が、より有意義な時間を過ごせることを願っています。

## 3月の生活目標

### 1年間のしめくりをしっかりとしよう

この一年間を振り返ってみると、様々な活動を通して、自分を高め、成長することができたのではないかと思います。3月は1年間のまとめの月であると同時に、進級に向けた準備の月でもあります。慌ただしい状況の中でも、落ち着いて生活し、しっかりと最後のしめくりができるよう、ご家庭におかれましても、子供たちへの励ましの声掛けをよろしくお願いいたします。

生活指導部 新藤 智美

## 結婚のお知らせ

本校の渡邊 紫織教諭が、2月2日(日)に入籍し、藤澤 紫織となりました。

これからも変わらず、よろしくお願いいたします。



## 親子読書週間

2月の親子読書週間、ご協力ありがとうございました。図書委員会では親子読書週間に向けて図書室に来てもらうための企画を考えました。

様々なアイデアの中から今回は「図書室クイズ」という問題の答えは図書室の本を読んで発見しよう!という企画と「毎日図書室開放でたくさん来てもらおう!」と図書委員で分担を決め、休み時間毎日、図書室を開放しました。

図書室クイズに参加した子供たちはクイズを通して、国旗の本、鳥の図鑑、数の本、芸術家の本と物語以外の本にも触れていました。図書委員会の企画が読書の幅を広げる手助けになると良いなと思いました。

図書委員会担当 山田 剛史  
小林 忍

## 保育園交流～なかよし交流会～

2月20日(木)、檜原保育園の年長さんと1年生の交流をしました。新1年生を迎える最初のお仕事として、園児さんに学校のことを教えてあげたり、一緒に昔遊びを楽しんだりしました。「教えてあげた子ができるようになった時、すごく嬉しかった。」と、やりがいを感じ、それを楽しむことができた1年生に、また大きな成長を感じました。新1年生の入学を、みんなで楽しみにしています!

1年担任 篠原 彩香



## 6年生を送る会

2月21日(金)、毎年恒例の行事6年生を送る会が実施されました。当日は天候にも恵まれ、だんご汁作りから班の遊びまで、予定通り行うことができました。檜小祭以来の縦割り班で協力する行事でしたが、以前よりも班のまとまる様子が見られ、まさに1年間の集大成にふさわしい行事になりました。

6年生からの感想では、「これまでの6年生を送る会の中で一番楽しかった。」という声も聞こえ、今回縦割り班のまとめ役となった5年生も充実した表情を見せていました。

残り1か月となりましたが、6年生と共に檜小で過ごせる日々を大切にしていけます。

特活担当 竹内 啓太



## 3月の行事予定(当初予定していた行事です)

※臨時休業時の対応については別紙配布資料にて確認をしてください。

- 3日(火) 卒業式練習(1~5年)
- 4日(水) 委員会活動(最終)
- 5日(木) 児童集会 オリパラ授業 午後B時程
- 6日(金) B時程 心理士
- 9日(月) 群読朝会 念入り掃除週間(~19日)
- 10日(火) 卒業式練習(全校)
- 12日(木) 児童集会
- 13日(金) たてわり班給食 L遊び
- 18日(水) 卒業式予行(3・4校時)
- 23日(月) 給食終了 卒業式準備
- 24日(火) 卒業式(3時間授業)
- 25日(水) 修了式・一斉下校
- 26日(木) 春季休業日開始



## 臨時休業について

3月2日から新型コロナウイルスへの感染予防のため、春休みまで臨時休業となりました。期間中は、無駄な外出等は控え、健康観察を日常的に行うなど、健康管理に努めていただけますようよろしくお願いいたします。

また、今後新たにお知らせする事項が出た際には、学校ホームページ及び学園メール等を活用してお知らせいたします。

休業期間中に、何かありましたら学校までお知らせください。<檜原小学校 042-598-0019>